

CARTÓN AUTOR: JONÁS

LO QUE NO MANCHA...



COLUMNA

DESDE LAS ALTURAS



ARTURO ALBITER MARTÍNEZ

Uno de los temas que parecen más importantes rumbo al segundo informe

de labores de la mandataria estatal, Delfina Gómez es el de la seguridad.

Como ocurre en la mayor parte del país, los gobernadores y los alcaldes presumen en todo momento que el combate a la inseguridad da resultados.

Disminución a doble dígito en delitos de alto impacto, sobre todo el homicidio doloso.

En los videos promocionales, la gobernadora mexiquense lo deja en claro.

Ni se diga algunos alcaldes que viven en "municipios de fantasía" como ocurre en el caso de Toluca y Ecatepec.

Los números alegres no paran y si los que habitan Toluca no se sienten más seguros es porque no escuchan los números alegres de Ricardo Moreno.

El INEGI dio a conocer el ENVIPE y de nueva cuenta se confirma. Una cosa son los datos que traen los gobernantes y otra muy diferente lo que percibe la población.

La confianza en la autoridad es prácticamente nula y los mexiquenses que son víctimas de la delincuencia prefieren "aguantar" el coraje a tener que pasar por otro gran problema que significa poner una denuncia.

Si comparamos en ENVIPE del 2024 con el que se dio a conocer ayer, la situación es peor. La población no observa el trabajo que tanto presumen en la federación, el estado y mucho menos los municipios. La cifra negra de delitos no denunciados es la más alta registrada. Sólo el 9% de los delitos cometidos se denuncian.

Lo hemos anotado desde hace un par de semanas. Los temas que pueden ser medulares en el Segundo Informe de Labores de la gobernadora, Delfina Gómez podrían resultar controvertidos, porque se tienen versiones diferentes de lo que pasa, pero sobre todo la percepción de la población parece no ser la misma que la de los representantes de los diferentes niveles de gobierno.

Uno de esos temas es el que tiene que ver con la inseguridad.

Durante el último año, las administraciones estatales, pero sobre todo las municipales para el caso del Estado de México, intentan por todos los medios, tratar de convencer que la estrategia de seguridad está dando resultado.

Disminución en la incidencia delictiva a doble dígito que sólo nos hacen pensar una cosa.

En el caso del Gobierno estatal, el primer año de gobierno de la mandataria, Delfina Gómez fue un fracaso rotundo que ahora bajan los índices delictivos a niveles como no se había visto en otro momento, pero también deja en claro que la labor de seis años de AMLO fue un caos.

La inseguridad alcanzó niveles tan elevados, que en tan sólo un año, sin invertir grandes recursos, ha sido posible que los números bajen de forma hasta increíble.

EL PROMOCIONAL DE LA GOBERNADORA, DELFINA GÓMEZ RUMBO AL SEGUNDO INFORME DE LABORES, REFERENTE A LA SEGURIDAD.

"Cómo nunca antes, en el Estado de México estamos construyendo la paz"

"Bajamos todos los delitos de alto impacto, homicidios, feminicidios, robo en transporte público y en carreteras, combatimos la extorsión y los operativos de inteligencia contra la delincuencia dan resultados..."

Es un video de 30 segundos en el que la mandataria estatal, Delfina Gómez da un pequeño avance de lo que han sido los resultados en el combate a la inseguridad.

Sólo que en feminicidios, el Estado de México ocupa el primer lugar en el número de casos en el país, las carreteras mexiquenses son las más peligrosas para el transporte de carga en todo el país y uno de los delitos más comunes es el robo en transporte público.

DATOS DE RICARDO MORENO SOBRE SEGURIDAD EN "SU TOLUCA DE FANTASÍA".

Justo ayer, el alcalde de la capital del Estado de México, Ricardo Moreno se dio a la tarea de volver a presumir "sus datos" sobre el combate a la inseguridad.

Si "su información" fuera igual a lo que percibe la población, sin duda viviríamos en uno de los municipios más seguros del país o mínimo del estado.

Ahora, según Ricardo Moreno, ya somos la segunda demarcación en lo



COLUMNA

ESPACIO ELECTORAL

RISA PRESIDENCIAL. SIGUE LA MATA-barredora DANDO



ELEAZAR FLORES

A PENSAR TODOS IGUAL-. Está muy lejano el comportamiento y la actitud de la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo para que su conducta llegue a considerarse como JEFA DE ESTADO, por el hecho de DESCALIFICAR de inmediato a quienes piensan diferente, y si atacan a la 4T, hasta se ríe.

Hace falta tener un criterio más amplio, comprensivo y sobre todo, PLURAL, aconseja el asesor honorario finsemanero Don Teofilito, desconsolando a este escribiente con su frase letal, "a lo mejor ya no alcanzarás a verlo, pues después de este segundo piso de la cuarta transformación vendrá el tercero, no obstante sus cimientos débiles y rivales vapuleados a diario". Seguirá.

La risa presidencial en la mañana de ayer fue en respuesta a una pregunta madrugadora, donde salió a colación el ex presidente del IFE Juan Carlos Ugalde, a quien calificaron como ASESOR del PRIAN en la última elección presidencial, aprovechando la científica cuestionar los millones de pesos que el director de INTEGRALIA cobró en dichos comicios.

Lo que la doctora no citó, fueron y son, los millones de pesos que MORENA en campaña y hoy al servicio de la cuarta transformación, cobra(n) las empresas del publicista favorito del lopezobradorismo y de su heredera en el cargo, que se considera de lo más normal si hay una afinidad ideológica entre clientes y prestador de servicios, ¿Epigmenio Ibarra?, dicen, ¿será?.

que se refiere a la disminución de delitos.

En 9 meses, o lo que lleva de su administración, la reducción de delitos de alto impacto ha sido del 25.57%.

Pero si eso no es suficiente; por declaración del alcalde, ya somos un municipio seguro, porque también dijo que de las 32 regiones en las que se divide el estado ocupa el lugar 11 en la reducción de homicidios dolosos, con un descenso de 36.67%.

Si alguien se sentía preocupado por el secuestro, con Ricardo Moreno de alcalde el delito bajó 75%. ¿Dejar su auto en la calle es otro motivo de preocupación? el edil ya logró que bajara ese delito 53.88%. Si el año pasado caminaba con miedo por las calles de la ciudad, con Ricardo Moreno como presidente municipal ya bajó el robo a transeúnte 37.44%.

Pero el dato que repetiremos más adelante y que el alcalde usa para presumir su labor tiene que ver con el número de carpetas de investigación y para el caso del robo a vehículos, bajó 53% son 49 carpetas menos en septiembre respecto al mismo periodo del año pasado.

LA ENCUESTA DE VICTIMIZACIÓN Y PERCEPCIÓN SOBRE SEGURIDAD PÚBLICA DADA A CONOCER POR EL INEGI.

Ayer mismo, el INEGI dio a conocer una de las encuestas más importantes sobre el tema de seguridad durante el año.

La encuesta de victimización y percepción sobre seguridad pública 2025 y los datos no son tan positivos como lo presumen los diferentes niveles de gobierno.

Para exponer las acciones positivas no toman en cuenta que somos el estado más poblado del país, por lo que al comentar lo negativo, entonces también anotamos los números absolutos y las tasas.

El primer dato tiene que ver con la prevalencia delictiva en los hogares. El año pasado se estimaba que el 40.7% de los hogares en la entidad tuvo, al menos, una víctima de delito. Para el 2025 se estima que fue del

En aras de la honestidad y acorde al reconocimiento de conocedores mediáticos, habrá que reconocer la calidad de los COMERCIALES en los medios electrónicos que se, ven y oyen en todas las radiodifusoras y televisoras del país. En pocas palabras, se trata de mensajes "PEGADORES" en general, con pocos cuestionamientos de los expertos, hasta en semiología.

Esos expertos comparan la buena aceptación generalizada de todos los mensajes del gobierno federal, tanto como los comerciales del DOCTOR SIMI, por su buena producción y "PAUTAJE" frecuente, pues se oyen y ven a todas horas del día y hasta de la noche, con la aclaración de que la publicidad de don Víctor González la paga él, y los del gobierno, los contribuyentes vía impuestos.

BARREDORA MORENA-Así no se le quiera poner color, la BARREDORA es autoría y parte destacada de un gobierno morenista, primero a nivel estatal en Tabasco, -tierra de ya sabe quién-, y cuyos actos y efectos llegaron a otros lugares del país, empezando por el propio sureste.

Además de la llegada procedente de Paraguay de Hernán Bermúdez Requena, ayer se descubrió el involucramiento de una "morena" más, la diputada federal sinaloense Hilda Araceli Brown Figueredo, a quien por el pronto y en plena sincronía, le CONGELARON CUENTAS BANCARIAS tanto en Estados Unidos como aquí la Unidad de Inteligencia Financiera.

Por este último "FICHAJE" no hubo risas.

42%. Pero si eso no es todo, la tasa más alta relacionada con la victimización en los hogares, el Estado de México ocupa el primer lugar nacional.

Ahora que si tomamos en cuenta la prevalencia delictiva en las personas o el número de víctimas por cada 100 mil habitantes para la población de 18 años y más, de nueva cuenta el indicador presenta un incremento.

El año pasado fue de 32 mil 971 por cada 100 mil habitantes y para este, el registro se incrementa a los 34 mil 851. Y es importante reiterar que sólo se toma en cuenta a los mayores de 18 años.

En el 2024 las mujeres fueron las más atacadas o el segmento de la población que fueron víctimas en comparación con los hombres. 33 mil 024 víctimas mujeres, por 32 mil 907 hombres.

En el 2025 cambió el indicador, los hombres fueron los más atacados, porque el número llegó a los 36 mil 228 por 33 mil 656 de mujeres.

El lunes anotamos a fondo dos temas que son de los más relevantes en la ENVIPE.

Primero el costo del delito que curiosamente tuvo una disminución considerable en comparación con el año pasado. El resultado de la encuesta marca que por persona afectada se alcanzaba un monto promedio de 7 mil 769 pesos, mientras que para este año es de 5 mil 932 pesos.

CIFRA NEGRA O DELITOS NO DENUNCIADOS AL ALZA.

Este debe ser uno de los aspectos que más preocupan y que evidentemente no toman en cuenta los gobiernos en "sus cifras alegres".

Los delitos no denunciados registraron un alza que parece considerable.

En el 2024 sólo se denunciaba el 10.3% de los delitos. En el 2022 la cifra alcanzaba el 11.1%. Para el 2025 baja a sólo el 9%. Y Ricardo Moreno se pone a presumir las carpetas de investigación. Una razón más para advertir que el alcalde vive en otro mundo.

SER NOTICIAS PERIODISMO DEL CENTRO DE MÉXICO, Viernes 19 de Septiembre de 2025, periódico de publicación diaria. Editor responsable: Francisco Ismael Ruíz Ríos. Número del Certificado de Reserva de Derechos al Uso Exclusivo 04-2021-090175913600-101 otorgado por el Instituto Nacional del Derecho de Autor. Certificado de Licitud de Título y Contenido en trámite. Domicilio de la publicación: Av. Isidro Fabela 1127, Colonia Tlacopa, C.P. 50010, Toluca, Estado de México. Impresa por El Universal Compañía Periodística Nacional, S.A. de C.V., Bucareli 8, Colonia Centro, Alcaldía Cuauhtémoc, C.P. 06040, Ciudad de México y distribuida por Marcos Gustavo Álvarez Vilchis, Prolongación Chihuahua 206, San Lorenzo Tepetitlán, C.P. 50010, Toluca, Estado de México.

COLUMNA

LIBERTAD DE EXPRESIÓN

LA DEMENCIA POLITICA DE MODA ENTRE MORENISTAS



CHARLY CARRETO

Ahora la demencia política está de moda entre los morenistas, primero su frase favorita era “yo tengo otros datos” a partir de este sexenio, es, si tiene pruebas que las presenten y ahora resulta que nadie conoce, ni sabía a qué se dedicaba Hernán Bermúdez y ahora Alejandro “N” alias “el Choko” y líder de “la Chokoiza” detenido hace algunos días en Ecatepec, Estado de México.

El “Choko” presumía en redes sociales su amistad y cercanía con la presidenta municipal de Ecatepec, Azucena Cisneros, a quien incluso promovía en actividades públicas, como un llamado a sus seguidores para ayudar a la alcaldesa a romper un Récord Guinness de limpieza en el municipio.

Vinculado a la ex alcaldesa de Cuauhtémoc, Sandra Cuevas y a la presidenta municipal de Ecatepec, Azucena Cisneros Coss,

Ahora resulta que la alcaldesa de Ecatepec dice que no sabía a qué se dedicaba el Choko.

Lo mismo dijo Adan Agosto López, cuando lo relacionaron con

Hernán Bermúdez quien fue su ex secretario de Seguridad en Tabasco, en este mismo tenor se manifestó al líder nacional de Morena Luis María Alcalde

Es por ello que ahora, aparte de la ignorancia política de los morenistas, ahora está de moda entre ellos, la demencia política.

DE SALIDA: El costo de ser Presidente Municipal, cuántos de los 125 Alcaldes del Estados de México realmente llegaron al cargo sin contraer compromisos, más allá de sus capacidades económicas.

Porque, un alcalde en la entidad Mexiquense se dejó engañar y se comprometió a pagar algunos de los compromisos que contrajo un candidato a gobernador en su tierra y fue quien lo apoyó para llegar al cargo.

Resulta que algunos servidores públicos de esa administración municipal, ya se han quejado que les han dejado de pagar algunas quincenas.

Seguramente esto está provocado por no tener proveedores Mexiquenses y darle prioridad a proveedores del sur de México.

Hasta dónde podrá el alcalde cumplir con esos compromisos que ni si-

quiera fueron compromisos contraídos por él.

PARA CERRAR: Lo habíamos comentado en este espacio hace algún tiempo sobre la presunta responsabilidad que podría tener el secretario General de Gobierno en el Estado de México con algunos asuntos delicados cuando fue director de aduanas.

En días pasados el columnista Raymundo Riva Palacio en su columna política Estrictamente Personal, la cual se publica en El Financiero, comentó que la información empezó a fluir, además de los nombres de los sobrinos políticos, el almirante Manuel Roberto Farías Laguna y su hermano el contraalmirante Fernando Farias Laguna, le entregaron a García Harfuch, las fichas del Semáforo Adán Augusto López y del ex Director de aduanas Horacio Duarte, secretario General de Gobierno en el Estado de México.

Pues con ello y esperando lo que suceda el próximo lunes en el informe de la maestra Delfina Gómez Álvarez Álvarez, el secretario General de Gobierno sigue en la tablita.

Alguien lo tenía que decir!!!

COLUMNA

DERECHO DE PICAPORTE



ALFONSO GODÍNEZ MENDIOLA

- Transporte moderno con DGA.
- “Elencazo” para el Alfeñique.
- Obras son amores con FFF.

De cara al mensaje que ofrecerá a partir del próximo lunes con motivo de su Segundo Informe de Gobierno, la Gobernadora Delfina Gómez Álvarez continúa con sus mensajes en spots en los medios y en las redes sociales, tal y como se lo permite la ley, y destaca el tema del transporte público que, en el estado vive una transformación con obras y acciones concretas como el Trolebús Mexiquense en la Zona Oriente y la Línea 3 del Mexicable en Naucalpan. La mandataria mexiquense destacó que se han otorgado 30 millones de viajes gratuitos en beneficio de personas adultas mayores, personas con discapacidad y niñas y niños menores de cinco años. Estos son algunos de sus logros en los dos años que lleva su administración. No faltará la posición mezquina que criticará lo que ellos no hicieron en casi un siglo en el que gobernaron ¿Qué no? ... NOTAS CORTAS: Por cierto, ya todo está listo para que la Jefa del Ejecutivo Estatal entregue su Segundo Informe por escrito en el Congreso del Estado de México y posteriormente dará un mensaje en el Teatro Morelos en un ambiente plural y republicano que nada tiene que ver con los eventos faraónicos de los ahora ex “gobierladrones” priistas que eran “el día del Señor Gobernador” con un empalagoso culto a la personalidad con besamanos incluido, algo totalmente ajeno al estilo sencillo de la Gobernadora Delfina Gómez Álvarez, mientras hubo quien hasta obligaba a ciudadanos, a maestros y burócratas en general, en oficinas gubernamentales, en colonias y hasta en escuelas públicas así como en los ayuntamientos entonces gobernados por el PRI a verlo por la televisión oficial estatal, y hasta en los comités municipales del PRI había que acarrear militantes para ver “al Señor

Gobernador Eruviel Ávila” en su “video informe” y hasta corrían a quienes no cumplían con la cuota mínima de acarreo, así lo vivió quien esto escribe en el sexenio del que ahora entró a la 4T por la puerta de atrás. Y así lo informamos en su oportunidad. Pero estos son otros tiempos, donde “el estilo personal de gobernar” hace la muy marcada diferencia ... Toluca y Metepec habían competido (creemos que involuntariamente) en la presentación de artistas en sus respectivos festivales como lo es La Feria y Festival del Alfeñique y el Festival Internacional del Arte y Cultura “Quimera”, como para la edición 2025 en que se presentarán grandes bandas del rock mexicano como El TRI, en la Ciudad Típica, y Molotov y la Maldita Vecindad en la capital del estado. Ambas ciudades son gobernadas por distintos partidos, que en el caso de Toluca no es el primer morenista pero sí el pionero de la izquierda mientras que en Metepec gobierna alguien que, a diferencia de sus compañeros de partido, sí se asume abiertamente como un hombre de derecha, pero para la población de ambas demarcaciones es lo que menos les importa, pues la cultura y el rock no tienen colores partidistas ni militancia. Qué sea para bien para toda la raza El Presidente Municipal de Naucalpan, Isaac Montoya Márquez, y diversas autoridades y el diputado local Israel Espíndola López, asistió a la Jornada Comunitaria de Salud: “Jueves de la Salud por las y los Mexiquenses”, en la que se ofrecieron diversos servicios médicos ... El mejor presidente municipal del Estado de México y uno de los mejores de todo el país, Fernando Flores Fernández, inició ayer con la entrega de la Canasta Social Alimentaria Familias Felices. Por otro lado, continuó con las obras de bacheo con mezcla asfáltica en caliente en varias colonias del Municipio de Metepec Obras son amores, dicen ... ¡Feliz fin de semana, raza! ...

COMENTARIOS Y MENTADAS:
GODINEZALFONSO@HOTMAIL.COM

Detienen a cinco por homicidio de una mujer en un centro de rehabilitación de Nezahualcóyotl

El pasado 15 de septiembre, la víctima, una mujer de 43 años de edad se encontraba al interior de un centro de rehabilitación con razón social “Fundación un paso a la vida”, ubicado en la colonia Las Fuentes de Nezahualcóyotl, momento en que Lucero Acsa “N”, Dulce Carolina “N”, Berenice “N” y David Izui la comenzaron a agredirla físicamente por órdenes de Nadiezhda “N”, quien es señalada como “madrina” de dicho centro.

FISCALÍA
ESTADO DE MÉXICO

DAVID IZUI “N”

LUCERO ACSA “N”

DULCE CAROLINA “N”

BERENICE “N”

NADIEZHDA “N”

SI LOS RECONOCE, DENÚNCIELOS: 800 702 8770

ARTÍCULO 13. CÓDIGO NACIONAL DE PROCEDIMIENTOS PENALES. SE PRESUMEN INOCENTES, MIENTRAS NO SE DECLARE SU RESPONSABILIDAD POR LA AUTORIDAD JUDICIAL

REDACCIÓN

EDOMEX.- Nezahualcóyotl, Estado de México, 18 de septiembre de 2025.- Elementos de la Fiscalía General de Justicia del Estado de México detuvieron por cumplimiento de orden de aprehensión a cuatro mujeres identificadas como Lucero Acsa “N” de 23 años de edad, Dulce Carolina “N” de 26 años, Berenice “N” de 21 años y Nadiezhda “N” de 42 años, así como a David Izui “N”, quienes son investigados por su posible participación en el delito de homicidio calificado en agravio de una mujer que se encontraba al interior de

un anexo ubicado en este municipio.

De acuerdo a la investigación iniciada por el Agente del Ministerio Público, el pasado 15 de septiembre, la víctima, una mujer de 43 años de edad se encontraba al interior de un centro de rehabilitación con razón social “Fundación un paso a la vida”, ubicado en la colonia Las Fuentes de Nezahualcóyotl, momento en que Lucero Acsa “N”, Dulce Carolina “N”, Berenice “N” y David Izui la comenzaron a agredirla físicamente por órdenes de Nadiezhda “N”, quien es señalada como “madrina” de dicho centro.

Derivado de dichas agresiones la víctima perdió la vida, por lo que se inició la inves-

tigación que permitió identificar a estos sujetos como posibles partícipes de los hechos, por lo que solicitó y obtuvo de un Órgano Jurisdiccional la orden de aprehensión correspondiente.

Policías de Investigación, en coordinación con elementos de la Policía Municipal de Nezahualcóyotl cumplieron dicho mandamiento judicial, por lo que una vez detenidos fueron trasladados al Centro Penitenciario y de Reinserción Social de la zona en donde se determinará su situación jurídica, por lo que deben ser considerados inocentes en tanto no exista una sentencia condenatoria en su contra. ●

Llega al aeropuerto de toluca el líder de la Barredora Hernan “N”

La noche de este jueves 18 de septiembre arribó al Aeropuerto Internacional de Toluca, en el Estado de México, Hernán “N”, luego de que el gobierno de Paraguay lo expulsara de su territorio.



EDOMEX.- Al llegar al país, elementos de la Agencia de Investigación Criminal de la Fiscalía General de la República le cumplimentaron una orden de aprehensión en su contra por los delitos de asociación delictuosa, extorsión y secuestro exprés. Hernán “N” será trasladado al Centro Federal de Reinserción Social No. 1 “Altiplano” para continuar su proceso legal.* ●